

Stadt Mühlheim am Main, Freitag, 12. Mai 2023

Die Entscheidung der Bürgerinnen und Bürger für das neue Stadtmobiliar in der Bahnhofstraße ist getroffen

Nach der ersten Bürgerbeteiligung im Dezember 2022 im Rahmen der Erneuerung des Stadtmobiliars in der Bahnhofstraße stand nun die Entscheidung zur Auswahl einer Ausstattungsvariante an. Die Bürgerschaft konnte aus vier Vorschlägen die favorisierte Gestaltung wählen, die dann auch zügig in der Bahnhofstraße eingebaut werden soll. Bürgermeister Daniel Tybussek zeigt sich sehr erfreut über die große Beteiligung und bedankt sich bei über 1.200 Bürgerinnen und Bürgern, die digital oder schriftlich an der Befragung zum neuen Stadtmobiliar in der Bahnhofstraße teilgenommen haben. Die Bürgerschaft hat quer durch alle Altersgruppen eine eindeutige Entscheidung zugunsten der Ausstattungsvariante 2 – grün & sitzen getroffen, teilt der Bürgermeister nach der ersten Auswertung der Befragung mit.

„Ich danke allen Bürgerinnen und Bürgern für ihr Engagement und die Teilnahme an der Befragung. Insgesamt konnten rund 1250 digital und schriftlich eingegangene Fragebögen ausgewertet werden, was ein breites Interesse weiter Teile der Bevölkerung an den Entwicklungen in der Bahnhofstraße bestätigt. Für die Ausstattungsvariante 2 – grün & sitzen entschieden sich rund 850 Teilnehmer*innen. Ich freue mich darauf, dass noch in diesem Jahr das neue Mobiliar die Bahnhofstraße verschönern wird,“ stellt Bürgermeister Daniel Tybussek in Aussicht.

Auch in diesem Verfahren war der Beteiligung der Mühlheimer Bevölkerung im Alter zwischen 21 und 65 Jahren wie bereits in der vorherigen Befragung besonders hoch. Nahezu 80% der ausgewerteten Fragebögen wurden von Personen dieser Altersgruppe abgegeben. Bei Betrachtung der Stimmenanteile der mehrheitlich gewählten Ausstattungsvariante 2 – grün & sitzen fällt auf, dass sich die Variante 2 einer nahezu identischen Beliebtheit in jeder Altersgruppe erfreut. Der Anteil der auf Variante 2 entfallenden Stimmen liegt in allen abgefragten Altersgruppen bei rund 68%. Somit kann die Planung für das neue Stadtmobiliar auf Grundlage einer sehr breiten Zustimmung erfolgen. Auch in diesem Beteiligungsverfahren wurde, wie bereits bei der ersten Befragung im Dezember 2022, das digitale Format des Fragebogens wieder von zahlreichen Bürgerinnen und Bürgern genutzt, denn rund 1.100 Fragebögen wurden digital abgegeben.

Die Finanzierung des neuen Stadtmobiliars erfolgt aus Fördermitteln des Landesprogramms Zukunft Innenstadt. Mit der Aufwertung der Bahnhofstraße durch ein ansprechendes stadträumliches Ambiente können Begegnungsmöglichkeiten gefördert und das Einkaufen vor Ort attraktiv gestaltet werden. Im Vorfeld der jetzigen Entscheidung waren bis zum 11. Dezember 2022 Bürgerinnen und Bürger aufgerufen, sich an der Festlegung der Planungsziele für die Erneuerung des Mobiliars zu beteiligen. Im Rahmen einer dreiwöchigen Befragung konnten neun Möblierungsbausteine und Nutzungen durch die Bürgerschaft priorisiert werden. Bei dieser Befragung wurde einem ausreichenden Angebot an Flächen für die Außengastronomie und Sitzmöglichkeiten sowie einer verbesserten Ausstattung mit Grün große Bedeutung beigemessen, neben dem Erhalt der für den Wochenmarkt benötigten freien Bereiche. Die Aufgabe der Planerinnen und Planer bestand darin, die im Rahmen der Bürgerbeteiligung vorgegebenen Prioritäten für die Bahnhofstraße im Rahmen von Konzeptvorschlägen zu skizzieren. Diese wurden in einer öffentlichen Veranstaltung vorgestellt und jetzt Bürgerinnen und Bürgern in der Befragung zur Auswahl gestellt. Nach dem Entscheid muss nun die aus vier Vorschlägen mehrheitlich gewählte Ausstattungsvariante zügig in ein ausgewogenes räumliches Konzept umgesetzt werden, um den engen Zeitrahmen des Förderprogramms für die Realisierung einhalten zu können.

Die erfreulich hohe Beteiligung, die für ein aktives Interesse vor allem auch jüngerer MühlheimerInnen an der Gestaltung der Innenstadt stehen, weisen auf eine positive Entwicklung der Bahnhofstraße hin und lassen Einzelhändler, Gastronomen sowie alle anderen dort ansässigen Dienstleister trotz schwieriger Zeiten optimistisch in die Zukunft blicken.

Frank Achenbach, Mitglied der Geschäftsführung der IHK Offenbach am Main kommentiert das Ergebnis der Befragung: „Die Gestaltung der Innenstadt bewegt die Mühlheimer. Deshalb ist es richtig die Bevölkerung vor der Anschaffung von Mobiliar für die Bahnhofstraße nach ihren Favoriten zu fragen. Die große Beteiligung an der

Befragung zeigt, dass die Bürger ihre Innenstadt mitgestalten wollen.“

Bürgermeister Daniel Tybussek teilt abschließend mit, dass die komplette Auswertung der Befragung für alle Interessierten auf der Internetseite der Stadt Mühlheim unter <https://www.muehlheim.de/buergerbeteiligung-bahnhofstrasse> zum Download zur Verfügung steht.